
ATA Nº. 80 Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e treze, o Conselho Municipal de Saúde –
CMS reuniu-se para sua 273ª plenária, às quatorze horas , no Auditório da Prefeitura Municipal de
Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros  Titulares:  Jeane Carla Mohr Oliveira, Maristela
Santi  Rocha,  Rita  Ângela  Orlandi,  Margarida  Paludo  Calai,  Denize  Maria  Muller,  Leandro
Ugolini, Luis Fernando Gelati, Maridiane Aparecida Canello Zeni, Everton Josué Poletto, Adão
Ailton Cristova, Fabio Ramos Nunes, Neiva Suzete Ferro Schneider, Roberto Carlos Nogueira dos
Santos, Clodoaldo Jorge dos Santos, Anacleto Meneghini, Ricardo Malacarne, Ones Michelin e
Aneto Spanhol.  Suplentes:  Giancarlo Moschetta e  Maria  Verônica Carvalho.  O presidente Sr.
Clodoaldo deu início à plenária agradecendo a participação e solicitou a secretária Sra. Jeane para
informar os conselheiros aptos a votar. Na seqüência a Sra. Jeane apresentou a justificativa de
ausência  dos  conselheiros:  Sandra  Michels  Surdi,  Gessiani  Larentes,  Laudemiro  Teixeira,
Alessandra Germani. Dando seqüência, foi encaminhado o 1º Ponto de Pauta: Informes Gerais:
O presidente Clodoaldo falou sobre o festival de teatro que esta acontecendo em Chapecó, com
varias  apresentações,  e  informou  que  é  gratuito.  Que  também acontecerá  a  Conferência  das
Cidades nos dias 05 e 06 de julho de 2013, no centro de eventos, onde será discutido de forma
mais abrangente os problemas das cidades, na saúde, trânsito, meio ambiente e em outros setores e
reforça que a participação de todos é muito importante. A secretária Jeane Carla Mohr, comunicou
que o conselheiro Ricardo Malacarne participará do curso QUALICONSELHOS, que será feito
online.  Falou  da  resolução  nº144  sobre  o  Projeto  REDES  DE  ATENÇÃO  À  SAÚDE:
Reorientação da Formação Profissional  em Saúde – Pró-Saúde que foi  apresentado pela Profª
Maria Elisabeth, da UNOCHAPECO na reunião do Conselho Municipal de Saúde do dia 17 de
abril de 2013 e aprovada pela plenária na mesma data. A Universidade Fronteira Sul, ira realizar a
primeira semana de saúde do servidor: tema central saúde mental e trabalho,  no mês de outubro
de 2013,  e coloca  que se alguém estiver interessado em colaborar com atividades, palestrantes e
abordagens  para  projeto  inicial,  poderá  entrar  em contato com a  coordenação do  projeto.   O
conselheiro  Ones  Michelim  trouxe  mais  sete  livros  da  dengue,  para  serem  doados  para  os
conselheiros e entidades interessadas. O presidente Clodoaldo adianta que a ordem da pauta do dia
será invertida, pois a aprovação da Lei do CMS, será mais longa. 2º Ponto de Pauta: Aprovação
da Ata Nº.  79 de 17 de abril  de 2013.  Sem nenhuma alteração foi  colocada em votação  e
aprovada por unanimidade e apenas uma abstenção.  A seguir foi encaminhado o 3º Ponto de
Pauta: Apresentação dos temas abordados na 1ª SEMPAT, realizada de 22 a 27 de abril de
2013.  Apresentado pelo Sr. Jackson, engenheiro de segurança no trabalho do CEREST. Jackson
fala sobre a Lei municipal 6.283/12 que instituiu a Semana Municipal de Prevenção de Acidentes
e  Saúde  do  Trabalhador,  no  município  de  Chapecó.  Coloca  que  as  ações  serão  realizadas
anualmente, coincidindo com o dia mundial em memória às vítimas de acidentes de trabalho – 28
de abril e que no estado somente Chapecó tem uma semana de eventos O objetivo da SEMPAT é
sensibilizar empregadores e trabalhadores sobre a importância de um ambiente de trabalho seguro
e saudável,  mobilizar entidades, sindicatos e empresas, de diversos setores do município, para
promoverem atividades de prevenção e promoção da segurança e saúde no trabalho, durante o
período da SEMPAT. Foram criadas subcomissões para o planejamento do evento. O público total
do evento foi de 880 pessoas.  Jackson coloca também que foram realizadas ações paralelas a
SEMPAT  juntamente  com  entidades  como  o  Hospital  Regional  Oeste,  Unimed  Chapecó,
SIMEC/SENAI,  SEST/SENAT,  SINDUSCON,  BRF,  UDESC,  UNIDADES  DE  SAÚDE  DE
CHAPECÓ,  UFFS,  AURORA.  O  investimento  total  foi  de  R$52.090,00.  Jackson  diz  que  o
objetivo do evento foi  alcançado,  teve um ótimo publico e  um retorno positivo de pessoas  e
entidades envolvidas. 4º Ponto de Pauta: Apresentação, discussão e aprovação do projeto de
readequação da lei que rege o Conselho Municipal de Saúde.  A proposta da lei foi apresentada
pelo conselheiro Ricardo Malacarne que também faz parte da comissão de normas, a qual  foi
responsável pela adequação da lei. Ricardo explica que a adequação da lei se da em conseqüência
a Resolução Nº453 de 10 de maio de 2012, que aprova as diretrizes para instituição, reformulação,
reestruturação e funcionamento dos Conselhos de Saúde.  A proposta de Lei  foi  apresentada à
plenária, e após foi feita discussão de alguns pontos que precisariam ser alterados. Questionado
sobre o processo de eleição  Ricardo explica como se da à escolha das entidades: é publicado o
edital e as entidades se habilitam para participar do processo de eleição, então a comissão do
conselho verifica se a entidade esta de acordo com edital. Após é chamado o corum para eleição e
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por segmento de entidade é escolhido o titular e o suplente. O conselheiro Ricardo agradece a
participação de todos e reforça sobre a campanha de combate a exploração sexual da criança e
adolescente no dia 18 de maio e que todos os casos podem ser denunciados no disque 100. A
proposta de alteração da Lei do CMS foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. O
presidente Clodoaldo agradeceu a participação dos conselheiros, agradeceu também a comissão de
normas pelo ótimo trabalho na adequação da lei. A plenária foi encerrada e eu, Aline Padia, lavrei
a presente ata que depois de aprovada será assinada pelos conselheiros presentes.
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